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Les temps forts d’Arlac 

Edito 

Mars 
 
> Vendredi 18 : Lectures en 
partage « La littérature 
contemporaine Africaine »14h30 
Au centre socioculturel  
 
> Vendredi 25 : Carnaval à 15h45 
Rue Camille Vic 
  
> Samedi 26  : Repair’Café de 14h 
à 17h30 Au centre socioculturel - 
Sur Rendez- vous (05 56 99 55 33) 
 
 
 

Avril 
 

> Samedi 2 : Circul’livres de 9h30 
à 12h Place de la Chapelle Sainte 
Bernadette  
 
> Mercredi 13 : Sortie séniors au 
musée de l’imprimerie 
Inscriptions au centre socioculturel 
 
> Samedi 15 : Tente rouge de 20h 
à 23h30 Au centre socioculturel  
Sur inscription (05 56 99 55 33) 

 
> Samedi 29 : Repair’Café de 14h 
à 17h30 Au centre socioculturel - 
Sur Rendez- vous (05 56 99 55 33) 

Mai  
 

> Samedi 5 : Circul’livres de 9h30 
à 12h Place de la Chapelle Sainte 
Bernadette  

 
> Samedi 26 : Repair’Café de 14h 
à 17h30 Au centre socioculturel - 
Sur Rendez- vous (05 56 99 55 33) 
 
> Samedi 26 : Tente rouge de 20h 
à 23h30 Au centre socioculturel  
Sur inscription (05 56 99 55 33) 
 
 
 

La vie au Centre et la vie dans le quartier. 
 
Vue du dehors, la Maison des Habitants se 
transforme. La belle façade sud donne encore sur les 
modulaires  du Centre socio culturel.  Bientôt, celui-ci 
réintégrera le bâtiment. Nous avons été nombreux à 
pouvoir le visiter encore en chantier. La lumière était 
un peu grise, cependant, nous avons beaucoup aimé 
la coursive lumineuse du premier étage. Rendez-vous  
en juin, pour enfin commencer à s’installer. Et nous 
fêterons ça !!! 
 
En attendant, le projet (2022 2025) du centre social 
commence à se déployer avec, et pour vous 
habitants d’Arlac . Du 14 au 17 février, les habitants 
ayant participé aux réunions de lancement des quatre 
collectifs  ont pu exprimer leur préférence parmi les 
objectifs opérationnels et les actions pour les 
concrétiser. Vous êtes tous invités  à participer à ce 
projet,  ponctuellement, sur un évènement ou un peu 
plus, selon votre envie. Les temps forts d’Arlac sont 
une invitation à se rencontrer, papoter, discuter, 
s’amuser, réparer nos appareils en panne… Et même 
l’occasion de réfléchir ensemble sur ce qu’être 
citoyen peut vouloir dire. 
 

Dans ce quartier que nombre d’entre vous apprécient 
pour sa qualité de vie, laissez-vous tenter par les 
balades nostalgiques ou l’exercice de la marche. Il y 
a beaucoup à découvrir surtout quand le printemps 
pointe le bout de son nez. 
 
Vous lirez avec étonnement peut-être le reportage sur 
l’entreprise Bouygues. C’est un signe que l’activité 
économique est importante à Arlac et permet l’emploi 
de bien du monde. Par contraste, on y trouve aussi 
des artisans  passionnés et habiles de leurs  mains, 
comme Azucena la tapissière. 
 
 Sur le marché du samedi matin, de nouveaux 
commerçants à l’enseigne pittoresque et intrigante 
comme La Pétrolette, se sont installés.  
 
Il paraît que l’hiver météorologique est terminé. Que  
la saison Covid disparaisse vite aussi ! 

Que le printemps soit autre que folie meurtrière et soif 
de conquêtes d'un autre temps !   

« Mars qui rit malgré les averses prépare en secret le 
printemps… » nous fait signe de vivre. 
 

Thérèse Lenoble et Michel Bardy, co-présidents 
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La vie du quartier 

Marcel Andrieux ou le marcheur du Vallon 

C’est un coin de prairie où passe le cours d’eau, 
Au fond de Mérignac, il habite près du Peugue, 
Avec femme au Vallon, c’est leur habitation. 
Il voit de sa maison le talus, voie ferrée. 
Chaque matin pas à pas pour soigner ses vieux maux, 
Depuis dix ans déjà, il marche sans arrêter. 
Il se lève à six heures et part à huit heures vingt. 
Il semble avoir mangé l’annuaire des trains. 
Et ses voisins lui disent, vous êtes bien réglé. 
Du Vallon au Tondu en passant aux écoles, 
Il rejoint au Cordier par les Carmes Haut Brion 
Rue de la Fraternelle il s’en va vers Alger 
Passant par Michelet. À Sainte Bernadette, 
Il longe La Chapelle pour aller rue Marcel. 
Michelet à nouveau, vers passage à niveau. 
À allure régulière, il rejoint son Vallon. 
Et de cinq kilomètres, messire le compte est bon. 
Ami.e, si tu le croises, sache le reconnaître. 
Trente-quatre ans, pied léger, dont dix ans à marcher. 
Il refait chaque jour son parcours Arlacais. 
 

Régis Boulanger  

Cet article n'est pas une biographie de la 
page blanche, mais juste l'impression que 
j'ai ressentie en découvrant cet havre de 
paix en pleine ville.                         

Vers 1970 j'emménageais à Mérignac 
dans un quartier bien plus calme que mon 
Bègles natal. Un jour, je partis à pied à la 
découverte des rues environnantes. 
J'arrivais alors sur un chemin en pente 
recouvert de pierres blanches (chemin 
Riaud). J'aperçus ensuite à travers les 
broussailles dans cette forêt un petit pont 
enjambant un ruisselet (une résurgence 
des Ontines). Un peu plus loin j'entendis 
la délicate musique du clapotis venant 
d'un petit ru où les eaux limpides se 
faufilaient sous les herbes au pied d'un 
magnolia majestueux. Quelle joie, j'avais 
trouvé une source ! Plus de bruits de 
voiture, seulement les gazouillis des 
oiseaux et le bruissement du vent entre 
les feuilles qui dégageaient leur odeur 
avec celle de l'herbe et de l'humus des 
fourrés, plus ce petit pont, le ruisseau, le 

magnolia au feuillage vert intense et aux 
splendides fleurs blanches, tout cela me 
faisait penser à un tableau de Monet. 
Je continuais mon chemin me rendant 
compte que cet espace arboré était 
particulièrement pentu car j'apercevais 
tout en bas un terrain de football, une 
cabane (qui était utilisée pour des 
rencontres festives) et plus loin sur la 
droite un pré où des vaches paissaient 
(j'appris plus tard qu'elles    appartenaient 
à Madame Fourcade). En poursuivant sur 
les hauteurs à travers les futaies 
d'ormeaux et de grands chênes apparut 
soudain un incroyable château d'un blanc 
immaculé. Sur le devant un très large 
escalier menait aux colonnes du perron. Il 
semblait fermé depuis longtemps et je me 
suis dit que j'emmènerai mes enfants 
promener dans cette forêt et jouer sur ces 
marches. (Il s'agissait de la Maison 
Carrée.) 
Plus tard j'ai effectivement accompagné 
mes filles sur ces marches où nous 
jouions à cache-cache entre les colonnes. 
Encore plus tard les grues et engins de 
chantier sont arrivés. Les années ont 
passé… 
 
En 2022, exit le petit pont et son ruisseau, 
exit les magnolias et les chênes, exit les 
promenades bucoliques. 
De nombreuses résidences,  un centre 
commercial et la V.D.O  occupent 
désormais la page blanche...mais les 
souvenirs magnifiques restent en ma 
mémoire.  
 

Serge Barbeau 

Balade nostalgique sur la page blanche 

Sur la démarche, les parents d'élèves 
sont satisfaits de tout ce qui peut 
être mis en œuvre pour la 
sécurisation des abords des écoles. 
Nous avions d'ailleurs saisi M. le 
Maire par courrier afin que ce genre 
de projet soit fait sur Arlac et afin 
d'être associé le plus tôt possible aux 
réflexions. 

La mairie a choisi d'expérimenter la 
fermeture de la rue Vic, ce qui, pour 
les parents d'élèves de l'élémentaire, 
pose la question de l'utilisation de 
l'entrée de l'école à la fin des travaux 
qui est prévue et pensée sur l'avenue 
A. Briand.  

Afin d'accompagner 
l'expérimentation, nous compilons 
toutes les remontées (bonnes 
comme mauvaises) des parents des 
3 écoles du quartier afin de les 
transmettre à la mairie lors des 
réunions d'évaluations qui sont 
prévues d'ici aux vacances d'été.  

Loïc Pédelucq pour la FCPE d’Arlac 

Piétonnisation  
Camille Vic 

Le prochain conseil de quartier a lieu le 
mercredi 23 mars à 19h au Krakatoa. 
Il y aura entre autre sujet, la modification 
de la place Ste Bernadette, et l’ensemble 
du parc du centre socio culturel, jusqu’à 
la maison de l’ancien gardien. Si cela 
concerne les riverains, cela concerne 
également les paroissiens, les usagers 
du marché d’Arlac, les commerçants 
ambulants, les adhérents du centre 
socio culturel. Aussi, la mairie a besoin 
de votre participation active pour : 
« Comment construire les espaces 
publics, espaces vécus par tous qui 
appartiennent à tous et que la collectivité 
se doit d’animer et gérer. » Vous pouvez 
trouver tout un chapitre sur :  «  comment 
le citoyen peut participer à la 
construction des espaces publics » page 
12 du rapport 2019 du conseil de 
développement de la ville de Mérignac 
(voir site internet de la ville de Mérignac, 
ou a demander à la mairie annexe ou au 
centre socio-culturel.) 
Alors en participant nombreux au conseil 
de quartier, faisons vivre la démocratie 
participative pour l’intérêt général. 
 

Robert Hourcq & Frédéric Decogné 

Prochain conseil 
de quartier 
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Une nouvelle commerçante sur le marché 

Amandine a créé en septembre 2021, l’épicerie 
itinérante La Pétrolette. 
 
L’épicerie est ainsi nommée "la Pétrolette" : c'est un 
clin d’œil car  Amandine était nommée ainsi dans sa 
famille lorsqu'elle était enfant. 
 
Elle est présente sur les marchés de Bordeaux et des 
environs et vient depuis octobre 2021 chaque samedi 
au marché d'Arlac. 
 
La Pétrolette propose : 

 des produits locaux direct producteurs; 

 des produits en vrac  

 des nouveautés proposées ponctuellement. 
 
Son offre vient en complément de celle proposée sur 
le marché d'Arlac. 

 
 
 
 
 
 
 
 
N'hésitez pas à suivre l'actualité de l'épicerie itinérante la Pétrolette sur Facebook 
et Instagram : epicerielapetrolette.  
 

Frédéric Decogné 

On a tous une passion 
enfouie en nous, une envie de 
changer, mais la vie fait que 
l'on ne peut pas toujours. Mais 
Azucena Lahitte-Loustau elle, 
l'a fait. Elle a réalisé son rêve. 
Quitter son métier pour vivre 
de sa passion : la tapisserie 
d'ameublement, spécialisée 
dans la réfection de fauteuils. 
Pendant cinq ans, elle a 
exercé ses talents pour sa 
famille et ses amis. Elle a 
ensuite obtenu le diplôme de 
tapissier d'ameublement-
artisan des métiers d'art. 
Depuis quatre ans, Azucena 
excelle dans son métier. Son 
opiniâtreté afin de se 
perfectionner, l'emmène tous 

les ans à Paris en formation avec un professeur à la 
prestigieuse école Boulle. 
Elle rénove  des bergères, des méridiennes mais aussi des 
tabourets de piano. J'en ai d'ailleurs vu un dont le tissu avec 
lequel elle l'avait recouvert était tendu comme une peau de 
tambour tout en restant souple et confortable. 
Mais ce qu'elle affectionne c'est la réfection des fauteuils. 
Dans son atelier, il y avait un fauteuil Voltaire dont elle a 
rénové la boiserie avec une patine très douce. J'ai admiré 
également un fauteuil Louis XV sur lequel elle a posé des 

clous de maintien à tête bombée avec une régularité 
chirurgicale, surprenante et dont le passepoil (cordon entre 
les tissus de l'assise et du dossier) est cousu en point de 
couture invisible. C'est magique ! 
Elle réalise également de magnifiques coussins bicolores à 
mémoire de forme qui ne se tassent jamais et reprennent 
toujours leurs jolis bombés. Elle m'a révélé son secret : elle 
les garnit de ouate et de mousse bultex  qu'elle effiloche et 
mêle minutieusement. 
À chaque demande elle se déplace pour s’imprégner de 
l’univers décoratif du client et le conseiller quant au juste choix 
des couleurs afin que le fauteuil, s'accorde avec le reste du 
mobilier. 
Azucena travaille avec des matières en coton, en velours ou 
encore en lin. Elle commande les tissus 
d'ameublement auprès d’éminents éditeurs comme ; Lelievre, 
Designers guild etc... et auprès de la maison Houlès pour la 
passementerie.  
Je ne sais comment exprimer mon émerveillement devant ces 
nuanciers d'étoffes avec une myriade de couleurs, des tons 
clairs au plus foncés, vifs ou chatoyants, aux reliefs nuancés. 
Le choix est immense, chaque échantillon est un tableau en 
lui-même. 
 
Avec Azucena je me suis baladé sur son site : 
noschairsfauteuils.fr. Pendant une heure j'ai contemplé ses 
œuvres et je vous invite à faire de même, vous allez rêver ! 
 

Serge Barbeau 

Une passion  

Ayant appris que le 4 octobre 2021, à 
l'unanimité du conseil municipal de 
Mérignac, la décision d'une 
"Rénovation/extension du Krakatoa" a 
été prise, nous nous sommes 
inquiétés, auprès du Maire de 
Mérignac, du local de la poste d'Arlac, 
local municipal. 
Par courrier du 17 décembre 2021, le 
Maire a confirmé : " Le projet de 
rénovation du Krakatoa ne remet pas 
en cause ce local tel qu'il existe 
actuellement. Il est donc prévu de le 
conserver en l'état afin de poursuivre 
sa mise à disposition au bénéfice de 
La Poste. Le maintien du service 
déployé, aujourd'hui, auquel je suis 
attaché, sera donc parfaitement 
compatible avec le nouvel 
équipement". 
Si on peut être rassuré sur la mise à 
disposition de ce local à La Poste par 
la Mairie, on constate qu’en janvier de 
nombreuses demi journées et 
journées de fermetures sont 
intervenues. Continuons à être 
attentifs et vigilants au bon 
fonctionnement du service de la 
Poste. 
 

Robert Hourcq  & Frédéric 
Decogné 

La poste d’Arlac 

La gamme des produits proposés est en majorité bio. 
Les coups de cœur des clients de la Pétrolette sont : 

- jus artisanal de Pommes du Lot-et-Garonne. 
- mendiants au chocolat noir. 
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Dossier  

Le groupe Bouygues  
 
« Bouygues Telecom fait partie du groupe Bouygues, une des quatre plus 
grandes entreprises françaises de construction, créée après guerre, en 
1952 par Francis Bouygues, période de besoins importants de logements et 
de bureaux en France. 
En 2022, le groupe Bouygues, c’est la construction et l’immobilier, le groupe 
de média TF1, la société Colas, filiale de travaux publics et dernièrement 
Equans, société de services multi-techniques pour les entreprises (filiale 
rachetée l’année dernière à Engie (groupe industriel de gaz et d’électricité).» 

Dossier réalisé par Régis Boulanger  

Les différents métiers à Mérignac 
 
« Le Centre de Bouygues Telecom Arlac, le plus grand sur le territoire national, 
regroupe 600 collaborateurs qui servent à la fois la clientèle « grand public » et 
celle des entreprises. Il y a une grande diversité de métiers : 

 Conseiller.ère de clientèle grand public, 

 Et aussi les responsables d’équipe,  

 Ingénieur.e commercial.e  pour le conseil  aux entreprises, 

 Ingénieur.e Télécom pour déployer et maintenir les réseaux fixes et mobiles, 

 Conseiller.ère relations aux entreprises,  

 Technicien.ienne d’exploitation pour entretenir les réseaux. Cette profession 
est rattachée au Centre de Mérignac tout en se déplaçant sur toute la région. 
Toutes ces personnes appartiennent à l’une des trois directions : réseau , 
entreprises et commerciale grand public. » 

Dès son numéro 1 le Can’Arlacais a abordé l’activité économique sur notre quartier, avec les Verreries de Carmaux, lien marquant dans 
la mémoire collective et l’urbanisme.  
Aujourd’hui, nous allons découvrir une activité présente et active sur le quartier. En effet, le Can’Arlacais a rencontré la responsable du 
site de Mérignac de Bouygues Télécom, Marie-Laurence Hanot et la responsable des ressources humaines de cet établissement 
Armelle Douineau-Gachet (voir le plan Géoportail).  
Écoutons ce qu’elles nous en disent, pour l’essentiel : 

« On est fait pour être ensemble » : 
 
« Cette signature de marque est notre leitmotiv. On fait un avec le client, avec l’équipe. L’A.D.N. de l’entreprise c’est le service et le 
collectif… et aussi une grande bienveillance. C’est le mot qui ressort de l’enquête auprès des collaborateurs.  
Tous les trois ans, nous effectuons une enquête de perception auprès des collaborateurs avec une centaine de questions qui abordent 
le management, le développement de carrière, la rémunération, la fierté d’appartenance à l’entreprise, les processus, tout ce qui fait 
qu’on se lève le matin et qu’on vient travailler, le bien-être. 93% des collaborateurs se disent heureux et fiers de travailler pour Bouygues 
Télécom.  
C’est aussi l’aspect familial de l’entreprise, ce travail au côté de Francis Bouygues, cette entreprise à laquelle on appartient avec un 
grand A. D’ailleurs pour marquer cette appartenance, une médaille est attribuée au coéquipier après dix ans de travail, médaille à l’effigie 
de Francis Bouygues (pour l’avers) et le nom de l’employé (pour l’envers) avec ses dates de présence. Une prime s’y ajoute. 20 ans 
c’est un voyage. 30 ans c’est un grand voyage. D’où l’étonnement des nouveaux collaborateurs, car des durées d’engagement aussi 
longs apparaissent désormais inhabituels. Nous avons besoin de l’engagement de nos collaborateurs pour un faible turn-over 
(renouvellement des effectifs).» 

L’entreprise Bouygues Telecom à Arlac 

Présentation de Bouygues Telecom 
 
« Bouygues Télécom, entreprise créée en 1994, commence commercialement en 1996. Entre-temps, il lui a fallu monter 
d’abord le réseau de téléphonie mobile puis après le fixe. Cette société propose les premiers forfaits illimités en 2011, 
les souscriptions  par Internet en 2012, la 4G en 2013 puis les boîtiers interface entre le fournisseur d’accès à Internet et 
le client en 2015. 
Dans les chiffres indiqués il y a 21,8 millions de clients de mobiles pour 4,4 d’usagers de téléphonie fixe. 
Le centre Bouygues Télécom de Mérignac fait partie de l’un des 6 centres sur le territoire métropolitain. Les autres sont 
Tours, Bourges, Nantes, Strasbourg, Paris qui est aussi le siège social. Nationalement, 10 000 collaborateurs/trices 
appelés coéquipiers. » 

Emprise Bouygues Telecom : parcelle 35 et 233 
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La Fondation Bouygues Telecom  
 
« Avec la fondation, on s’engage socialement avec des projets que l’on fait. On est une entreprise qui a mis en place cette année un 
incubateur d’associations, à l’instar des incubateurs de start-up. Ce sont des associations qui sont toutes jeunes, qui ont au moins trois 
ans. On va venir les accompagner en terme de formation, de mentorat, de compétences. Et pour les aider à se développer, on leur 
attribue une enveloppe de fonds. » 

Bouygues Telecom et le quartier d’Arlac 
 
Nous on est en réflexion au sein du quartier : comment peut-on vivre avec le quartier, s’intégrer avec cette vie-là ? On a une école qui est 
à côté, on a le centre social et culturel qui est là. Il y a des choses autour de nous qui correspondent à nos valeurs de transmission, 
potentiellement d’innovation, de responsabilité sociétale d’entreprise. Il y a le Krakatoa culturellement qui est là : ce sont aussi des choses 
qui nous parlent. On est en train de cheminer pour voir éventuellement comment on peut vous venir en aide et inversement. Comment 
on peut croiser nos attentes, nos besoins, et comment on peut davantage fonctionner ensemble dans la limite de ce que l’on peut faire, 
dans la limite de ce que vous, vous attendez aussi  ?» 

L’attractivité du site de Mérignac Arlac 
 
« Au sein du site il y a des possibilités d’évolution de carrière et bien évidemment sur Paris, 
quand ils sont mobiles. 
Un véritable avantage du site c’est qu’à Mérignac Arlac, on est extrêmement bien 
desservi : tram, train, bus, parking. C’est notre véritable atout. Nos collègues des autres 
entreprises bordelaises n’ont pas cette facilité. » 

L’adaptation à la pandémie 
 
« Lors du démarrage de la pandémie, on a renforcé le télétravail, pour avoir une présence 
sur site mesurée, tout en maintenant le lien et en respectant les consignes 
gouvernementales. Désormais, tous les métiers peuvent faire du télétravail. On est à deux 
jours par semaine. 
Le métier de conseiller n’était pas télétravaillable. En 15 jours, tous les collaborateurs ont 
été équipés. En mars 2020, on a déployé des centaines de PC (ordinateurs portables),  et 
donc permis le travail à distance. On ne l’avait jamais fait. 
On a aussi un restaurant d’entreprise. Donc il a fallu installer les procédures spécifiques 
pour pouvoir continuer à accueillir nos collaborateurs dans les conditions de sécurité. » 

Le site de Mérignac et le recrutement  
 
« On est à peu près 600 collaborateurs. On a beaucoup recruté. Sur tout le site, on va recruter en 2022 à peu près 130 personnes dans 
les différents métiers. On a un site Internet sur lequel on peut se porter candidat. Les RH à Arlac (2 personnes sur 3) y participent ainsi 
que des responsables RH qui sont sur Paris et qui encadrent ici quelques équipes. 
Le marché de l’emploi est en ce moment un marché qui est un peu chahuté. L’économie se porte bien. On est proche du plein emploi. 
C’est une concurrence un peu plus vive. 
On vient de recruter une promotion et sur cette promotion, on a plus de 50% de nouveaux collaborateurs qui ont été cooptés par des 
collaborateurs travaillant ici. Et cela nous aide à faire face aux difficultés de recrutement. » 

La façon de travailler et le vivre ensemble 
 
« Les chargé.e.s de clientèle n’ont pas de tuteur d’appel, de script préétabli. Il y a l’écoute 
du client et donc la personnalisation de la réponse. C’est le côté artisanal des liens 
humains.  
Côté relation humaine et rapports sociaux dans l’entreprise, Francis Bouygues a été à 
l’initiative de la présence de F.O. Bouygues pour permettre un dialogue social dans 
l’entreprise, qui nous aide à construire l’entreprise de demain. C’est la volonté d’avoir des 
acteurs sociaux. 
A l’instar des compagnons du Minorange, collaborateurs d’excellence chez Bouygues, on 
a recréé chez Bouygues Telecom, cette communauté avec nos chargés de clientèle, 
communauté qui est à l’image de nos compagnons. En permanence, il y a la double 
présence d’un environnement traditionnel et d’une modernité.  
Aujourd’hui, dans les choix stratégiques de l’entreprise, nous deux sommes les symboles 
de la fin des plafonds de verre dans l’entreprise. Nous deux, on est jeunes, on a des 
enfants qui sont jeunes. On est sur des fonctions où avant on n’aurait jamais pensé que 
deux femmes de moins de quarante ans puissent être là où nous sommes. » 
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La vie du centre socioculturel 

Voter ? 

Un moment convivial partagé 
entre les participant.e.s de 
l’atelier dessin-peinture !  
Une bonne galette et des 
sourires qui font plaisir !  

A table !  

A partir du vendredi 4 mars 2022, 
l’association Arts et Loisirs d’Arlac 
vous propose de venir découvrir 
une exposition sur le thème de 
l’alimentation dans le monde.  
 
A travers les photographies de 
Peter Menzel, venez explorer les 
enjeux de l’alimentation aux 
quatre coins du monde. Le 
photographe met en scène des 
familles de pays différents et leur 
consommation alimentaire 

hebdomadaire.  
Venez découvrir ces 
photographies qui ne peuvent 
vous laisser indifférents.  
 
Le vernissage de l’exposition a eu 
lieu le vendredi 4 mars  
Vous aurez jusqu’au vendredi 15 
avril pour venir découvrir cette 
exposition et participer au quizz 
pour tenter de gagner des lots !  
 
L’association organise cette 
exposition dans  un contexte plus 
global d’un travail sur du long 
terme mené autour de 
l’alimentation.  
Effectivement, les animateurs de 
l’accueil de loisirs ont travaillé lors 
des vacances de février sur la 
composition et la provenance des 
goûters donnés aux enfants.  
 
Des animations et activités sont 
aussi menées sur le goût, la 
saisonnalité des fruits et légumes 
dans le but de sensibiliser les 
enfants à une alimentation saine 
et responsable.  

 
Matilde Rolando 

 
  

 Cette année auront lieu les 
élections présidentielles et 
législatives. C'est pourquoi le 
groupe "sujets de société" vous 
invite à débattre et à vous 
questionner sur ce sujet 
d'actualité important pour les 
citoyens.  
 
Jusqu’au 2 avril, exprimez vous à  
l’accueil du centre socioculturel 
«  Si vous étiez élu président, 
quelles mesures mettriez vous 
en place ? ». Venez enrichir le 
panel des propositions !  
 
Débattons !  
Le samedi 26 mars sur le 
marché d’Arlac lors d’une Agora 
en plein air !  
 

Matilde Rolando 

Arts et vendanges  

La nouvelle 
édition du 
festival Arts et 
Vendanges se 
déroulera le 
samedi 17 
septembre 
2022.  
 
Pour préparer 
ce festival 

nous invitons tous ceux et toutes 
celles qui auraient envie de 
s’investir dans l’organisation à se 
joindre à nous lors d’une 
première réunion le samedi 2 
avril à 10h au centre 
socioculturel Arts et Loisirs 
d’Arlac.  
 
Imaginons et préparons 
ensemble cette 18ème édition.  
 

Matilde Rolando  

Appel à bénévoles 

Vous souhaiteriez vous investir 
dans un projet, dans une action ?  
Nous sommes toujours à la 
recherche de bénévoles pour 
l’accompagnement à la scolarité, 
le transport solidaire, le repair 
café … mais aussi plus 
ponctuellement sur des 
événements festifs.   
 
N’hésitez pas à nous contacter si 
vous êtes intéressés, nous seront 
ravis de vous accueillir !  



  7  

 

C’est un classique, on 
ne le présente plus, 
c’est « the place to 
be ». Cette année 
nous réitérons notre 
entente avec les 
différentes écoles, le 
Krakatoa, le foyer 
Jeny Lepreux et la 
résidence Paul 
Claudel.  
Il sera conté l’histoire 
de Madame Carnaval 
la voyageuse dans le 
temps. Sa création 
est le fruit d’une 
collaboration 
participative à 
l’échelle du quartier. 

Le parcours et le modèle de l’évènement changent. 
Le départ se fait toujours de l’école mais nous 
finissons cette fois à côté de la résidence Victor 
Hugo après la voie de chemin de fer.  

Vous êtes donc tous et toutes convié·e·s le vendredi 
25 mars à partir de 15h45 devant le portail rue 
Camille Vic. L’évènement se déroulera jusqu’à 
19h30 avec un petit concert et sera l’occasion de 
manger et boire ce que nous aurons tous ramené 
pour l’occasion. 
 
PS : Nous sommes en recherche active de 
bénévoles afin de nous aider à organiser cet 
évènement comme il se doit !  

Steven Duhant 

Mission : un voyage à travers le temps 

Mais, que la fête fut belle ! 

N’ayant pas pu 
se tenir le dernier 
week-end de 
Janvier, le 
festival de la 
soupe a été 
décalé au samedi 
5 Mars et nous 
avons eu un 
temps radieux ! 
 
Dès 9h00 du 
matin un fumet 
rempli 
d'agréables saveurs a plané sur Arlac, émanant des 
soupières bouillonnantes des participants qui s'activaient à 
leurs fourneaux. 
Parmi la foule des gens venus faire des emplettes au 
marché, il y avait environ 230 goûteurs qui ont déambulé 
de stand en stand avec enthousiasme et convivialité pour 
savourer les soupes. 
 
Et que je goûte à droite, et que je goûte à gauche, et que 
je reviens à celle d'avant, se donnant même des 
commentaires entre eux ne sachant plus où donner de la 
bouche et des papilles avec un réel esprit de kermesse. 
 
Finalement, vers 12h30 Monsieur Bardy (co-président 
d’Arts et Loisirs d’Arlac) a sifflé la fin des votes et le 
comptage des points pour élire la meilleure soupe. La 
sélection fut ardue, tant les soupes étaient toutes 
goûteuse. 
La soupière d’or, prix de la meilleur soupe, a été décernée 
à La soupe de Calou. Une soupe Poire, patate douce !  
Le jury populaire a lui voté pour la soupe préparée par les 

Jardins partagés du Luchey 
avec la soupe de pois cassés 
« Èrbsesùpp ».  
 
D'autre part, il y avait aussi la 
soupe solidaire !  
Confectionnée la veille et le 
jour même par Hélène Pinto,  
un groupe de bénévoles et 
moi-même pour la distribution 
des bocaux.  
 
Merci Mr le Maire pour votre 
don, merci à toutes les 
personnes solidaires pour leur 
participation à la collecte 
reparties avec ou sans bocal 
de soupe. Grâce à vous, et 
vos dons, nous avons récolté une jolie somme qui sera 
reversée à l’association Imagine Demain et au Collectif 
Mérignac Solidarité.  
 
Souhaitons une aussi belle fête pour l'an prochain. 

 
 
 
 
 
 
 
 

Serge Barbeau 
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Petit exercice d’écriture 

Mots croisés réalisés par Nicole Péan 

        

        

        

        

        

        

        

        

   1      2      3     4      5       6      7     8 

A 

B 

C 

D 

E 

F 

G 

H 

A. Exposé sommaire 
B. Tabellions 
C. Arme de l’amour / Pan de jupe 
D. Initiales du créateur de Téléchat, série 

diffusée dès 1983 / Pas moi 
E. Dans cette allée d’Arlac, on rêve de Ve-

nise… 
F. Note de musique 
G. Eliminée / Tour d’ellipse 
H. Subit 

1. Hostiles à l’ordre 
2. Evite le style « froissé » 
3. Abrège la tartine / Contracté 
4. Disque d’or / Très chères 
5. Il fait les yeux doux / Surfaces 
6. Canal de la vessie 
7. Langue de félibre / Mammifère amazonien 
8. Taupe 

Jeux  

Quizz de Serge 

Quel joli fronton ! Mais où se 
cache-t-il ? 

La réponse du quizz précédent : 
l'échauguette 6 rue de l'Amiral 
Courbet  

Le saviez-vous ?  

Dessin tiré du journal Reporterre 

Paroles entendues sur le marché d’Arlac  

Singe 
Michel 
Cartable 
Echelle 
Malignité 
Bouteille 

Salade 
Ordinateur 
Emotion 
Voyage 
Neveu 
Tapis 

Chaussures 
Contrebande 
Sensibilité 
Commerce 
Empathie 
Marchand 

Pour ceux qui aiment jouer avec les mots tout en racontant des histoires ! 
 
Avec les mots suivants, en conservant l'ordre, composez un texte d'une quinzaine de 
lignes qui ait un sens : 
( un mot proposé au singulier peut être employé au pluriel ) 

Exemple : 
Michel est malin comme un singe. En primaire, il transportait dans son cartable de 
petits gadgets qu'il vendait à ses copains. Il a gravi l'échelle de la malignité. Pendant les 
vacances à la plage, il vend des bouteilles de coca, des salades à emporter, même de 
vieux ordinateurs. Il travaille ses clients à l'émotion. Il leur parle de voyages merveilleux . 
Son neveu est son associé . Ils vendent des tapis qu'ils qualifient de précieux et des 
chaussures de contrebande. Ils sont tous deux pleins de sensibilité, ce qui leur 
sert dans leur commerce. 

Le saucisson !  
 

Vous connaissez le saucisson ?  
Mais quelle est donc cette poudre 
blanche qui le recouvre ?  
D’aucuns vous diront que c’est de la 
farine alors que d’autres vont affirmer 
que c’est du talc !  
Mais que nenni !  
Les pros l’appellent « la fleur du 
saucisson » et c’est comme sur le 
camembert… c’est un champignon : 
le penicillium.  
 
Il apparait naturellement en affinage 
pour les produits artisanaux et pour 
les industriels, il est ensemencé à la 
fin de la fabrication.  
Il est parfaitement comestible et il 
contribue à la maturation et la 
conservation du produit.  

 
Serge Barbeau  

Jeux proposé par François Pinsolle 


